



Lundi 25 novembre 2024

## Contre les licenciements et toutes les attaques contre les travailleurs, **CONSTRUIRE LE « TOUS ENSEMBLE ! »**

### Des charrettes de licenciements

Avec l'annonce de 600 licenciements à Téléperformance et 130 à ArcelorMittal, la vague de licenciements se poursuit. Le chiffre de 150 000 licenciements dont parlait la presse laisse la place à celui de 300 000 emplois menacés. Si l'automobile ou la chimie sont particulièrement touchées, ce sont tous les secteurs qui sont visés.

De nombreux salariés, notamment chez les sous-traitants des entreprises qui licencient, s'inquiètent pour leur avenir. Patrick Martin, le patron du Medef, expliquait cyniquement que si l'Assemblée votait un budget imposant trop les entreprises, il y aurait des dizaines de milliers de licenciements en plus. Ce n'est ni plus ni moins qu'un chantage, d'autant plus révoltant que les groupes qui licencient (Auchan, Michelin, Stellantis) sont arrosés d'argent public depuis des années. Le grand patronat prévoit comme à son habitude de prendre l'argent public et de licencier quand même. Les grévistes de Michelin à Cholet ou de Novares à Ostwald montrent que face à cette casse sociale, les travailleurs n'ont pas d'autre choix que de prendre le chemin de la lutte.

### Des coupes drastiques dans les services publics

La baisse de 5 milliards d'euros du budget des collectivités territoriales implique non seulement des services publics dégradés, mais aussi des milliers de suppressions de postes. La baisse des cotisations patronales pour la Sécurité sociale annonce des conséquences similaires dans les hôpitaux. Le ministre de la Fonction publique, Kasbarian, prévoit quant à lui de faire passer le nombre de jours de carence des fonctionnaires de un à trois et de baisser le remboursement des arrêts maladies. Cela préfigure des offensives analogues dans le privé. Salariés du public comme du privé, nous avons les mêmes difficultés de fin de mois, les mêmes conditions de travail dégradées qui usent la santé. Les véritables privilégiés sont les patrons qui empochent à la fois les milliards de profits sur notre travail et les milliards de subventions.

### Rien à attendre du cinéma autour du budget à l'Assemblée

À l'Assemblée, la discussion sur le budget a montré que le jeu des amendements mené par la gauche, mais aussi le RN et même le parti de Barnier, n'a pas empêché ce budget de rester brutal pour le monde du travail. Le patronat compte bien faire passer les mesures qu'il souhaite, que le Premier ministre soit Castets, Barnier ou Bardella. Rien à attendre des tractations et marchandages parlementaires. À nous d'être le plus offensif dans nos mobilisations.

### La solution : y aller tous ensemble !

La grève dans le secteur aérien ou à la SNCF a été suivie, sans oublier bien d'autres grèves locales. Les nouvelles dates de mobilisation sont proches, à commencer par l'appel à la journée du 5 décembre dans la fonction publique contre le passage aux trois jours de carence. Si elles ne coïncident pas pour tous les secteurs, elles peuvent être l'occasion pour les travailleurs d'utiliser chaque date comme tremplin pour la suivante. L'occasion de faire entendre les revendications sur les salaires, les effectifs, l'interdiction des licenciements. L'occasion aussi de nouer des liens, d'établir des contacts avec les travailleurs d'autres entreprises connaissant les mêmes galères : il faut fusionner toutes nos colères contre la politique anti-ouvrière en cours. Le « Tous ensemble ! », ça se construit ! Si pour l'instant, les grèves sur les licenciements se mènent boîte par boîte, les prochaines journées de mobilisation, notamment à la SNCF ou dans la fonction publique seront l'occasion de discuter d'aller plus loin, vers un véritable mouvement d'ensemble. C'est ce que redoute le gouvernement comme le patronat : la convergence de nos luttes.

**Public, privé, face aux licenciements comme à la dégradation des conditions de travail : c'est tous ensemble qu'il faut lutter !**



Retrouve tous nos éditos et articles en ligne sur notre site internet avec ce QR-Code

## **Les petits lutins sont des menteurs ?**

Au mois de décembre, les petits lutins de la direction nous apportent une augmentation de 7 points sur les salaires. Ils avaient promis 15 points d'augmentation en 2024. Mais à y voir de plus près, l'augmentation effective des 15 points n'existe en fait que sur un mois de l'année 2024... Joli coup de com', et belles économies pour la direction !

## **La grève, ça réveille**

Face au mépris de la direction qui proposait 30 centimes en plus par nuit, 200 collègues se sont retrouvés devant Lyby mercredi soir dernier. La direction a dû annoncer qu'elle allait revoir sa copie. Il faut dire que pour elle ça ressemble au début d'un mauvais rêve : des travailleurs de tous les secteurs de la RATP, des machinistes aux mainteneurs, qui se retrouvent, refusent de se marcher sur les pieds et discutent des problèmes communs.

## **Sac à dos percé VS valise blindée !**

Le transfert des travailleurs dans le cadre des reprises liées aux appels d'offres est encore un moyen de tenter de nous diviser. Le sac à dos qui n'a rien de « social » diffère que l'on soit au statut, au statut mais embauché après le 1<sup>er</sup> septembre 2023 ou en CDI. Quand nous on s'en va c'est sans garantie et avec un sac à dos percé pendant que Castex et les autres patrons du transport gardent leurs valises pleines !

## **Contre les attaques du patronat du transport et d'ailleurs, notre force c'est le nombre et la grève !**

Les cheminots étaient en grève le 21 novembre et reconduisent à partir du 11 décembre 19h pour s'opposer aux 500 suppressions de postes prévus au 1er janvier avec la filialisation de Fret SNCF, et plus généralement à l'ouverture à la concurrence. Le 5 décembre, ce sont les travailleurs de la fonction publique qui sont appelés à la grève. Salaires, suppressions de poste, conditions de travail au rabais, économies sur le dos des travailleurs et des usagers, plans de licenciement... Toutes ces préoccupations sont aussi les nôtres, travailleurs de la RATP et des transports urbains et interurbain. Si la bourgeoisie sait se coordonner pour nous faire les poches, pourquoi les travailleurs n'en ferait pas autant pour contre-attaquer ?

## **En grève contre des conditions intenable**

Depuis 20 jours, plus de 80% des conducteurs de bus sont en grève au dépôt de Saint-Ouen-l'Aumône dans le Val-d'Oise. Comme partout l'ouverture à la concurrence a été l'occasion de tirer les conditions de travail vers le bas : allongement de l'amplitude, réduction, voire suppression des pauses, temps de trajets intenable.... Cette fois, c'est un outsider, Lacroix Savac, à la manœuvre. Mais Transdev, Keolis ou la RATP mènent les mêmes attaques, avec des rythmes plus ou moins rapides. Les patrons du secteur sont sur la même longueur d'onde, alors nous, travailleurs, on a tout intérêt à l'être aussi et à être solidaire des collègues qui luttent.

## **Grande distribution : les annonces démagogiques de Carrefour**

Le géant de la grande distribution Carrefour s'est engagé à « ne commercialiser aucune viande en provenance du Mercosur », dans un courrier adressé au syndicat agricole majoritaire, la Fédération nationale des syndicats d'exploitants agricoles (FNSEA). Le PDG du groupe, Alexandre Bompard, a invoqué de son côté la « solidarité avec le monde agricole » disant entendre « le désarroi et la colère des agriculteurs face au projet d'accord de libre-échange entre l'Union européenne et le Mercosur ». Avec ou sans le Mercosur, Carrefour, deuxième acteur de la distribution française derrière E. Leclerc, s'entend comme cul et chemise avec les tenants de l'agrobusiness pour pressurer les agriculteurs, leur imposer des conditions draconiennes tout en refusant de respecter des prix planchers. Alors broser les agriculteurs dans le sens du poil sans bourse délier, ça ne mange pas de pain.

## **En solidarité avec les peuples palestinien et libanais, amplifions la mobilisation !**

Après plus d'un an de massacres génocidaires contre la population de Gaza et d'accélération de la colonisation en Cisjordanie, l'État d'Israël attaque maintenant aussi toute la population du Liban. Des villages, des camps de réfugiés et des centres-villes densément peuplés sont bombardés, faisant plus de 2 800 morts, qui s'ajoutent aux plus de 42 000 morts de Gaza. En France, la mobilisation reprend, en particulier dans les universités, étendons la lutte ! Tous et toutes aux manifestations du 7 décembre !

## **Les Haïtiens insultés par le président de l'ancienne puissance coloniale**

En marge de la réunion du G20 à Rio-de-Janeiro, Macron a déclaré que les Haïtiens étaient « complètement cons » pour avoir limogé leur Premier ministre et, qu'en outre, ils étaient responsables de la misère de leur île, « oubliant » au passage que l'ex-puissance coloniale, la France, avait imposé le paiement d'énormes réparations au pays, lors de l'indépendance, en 1804, dont les remboursements avaient continué... jusqu'en 1952. Insultes et mépris, voilà ce que tient en réserve la bourgeoisie française à destination des travailleurs et des peuples qu'elle exploite dans le monde entier et qui sont la source de sa richesse.

## **Collecte pour le bulletin Révolutionnaires !**

Dans deux semaines, nous organisons la collecte de vos dons pour le bulletin Révolutionnaires du NPA à la RATP. Nous avons besoin de tous les efforts, y compris financier, pour continuer à dénoncer les sales coups des patrons et diffuser nos idées ! Notre existence repose sur l'effort militant, nous ne bénéficions ni d'aide de l'Etat, ni de riches capitalistes ! Alors prépare ta monnaie et si toi aussi tu veux t'organiser contre les patrons contacte-nous !